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産業建設常任委員会会議記録 

（条例等審査） 

１．日 時 令和４年２月４日  ９時２７分開会 

令和４年２月４日 １５時０３分閉会 

２．場 所 議員協議会室 

３．出席議員 栗山泰三委員長、大西基雄副委員長、足立義則委員、園田依子委員、

森本富夫委員 

４．欠席議員 なし 

７．参考人 なし 

８．傍聴人 なし 

９．会議に付した事件 

 議案第７号 丹波篠山市営駐車場条例の一部を改正する条例 

 議案第８号 丹波篠山市農業集落排水施設及びコミュニティ・プラント排水施設

条例等の一部を改正する条例 

 

１０．議事の経過 

開会     ９：２７ 

栗山委員長  開会宣告 

栗山委員長  あいさつ 

 

■日程第１ 議案第７号 丹波篠山市駐車場条例の一部を改正する条例 

【主な説明】 

まちづくり部  別紙により説明 

【主な質疑】 

足立委員      河原町駐車場の２０９番地の２が削除ということで、定期利用

駐車をされていた方が９台あったとの話ですが、その方について

は直接その土地を貸借されている方と契約されるのか、別のとこ

ろに駐車場を探さないといけないのか、また理解いただいている

のかというのが 1 点と、三の丸西駐車場について普通車の駐車料

金として、土日祝日の料金４００円となっていますけれども、大

型車両について料金の変更がないように見受けられますが、現状

維持されることとなった経緯、考え方を教えて下さい。 

まちづくり部      まず 1 点目の河原町駐車場の定期駐車部分につきまして

は、敷地の賃貸借契約が終了する前に、それぞれの契約者に説明
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に上がり、賃貸借契約が継続されないことから契約継続出来ない

旨を説明し理解を得ました。代替の駐車場については、それぞれ

の方で対応していただくということで説明の上、理解をいただい

ております。次に、大型車の土日祝日の駐車料金については、以

前この本篠山駐車場についても大型車が利用出来まして、そちら

についても千円の駐車料金というようなことで運用しておりこれ

らの経緯等から大型車については土日祝日の料金変更は必要ない

と考えています。 

足立委員      考え方として城跡地内に乗用車が入るというものと、大型車が

通るということで道路上、いろんな傷み等も発生してくるという

ことも考えていくと、大型車なりの負担もかかってくると思いま

す。たくさんの方を乗せてこられるから、旅行社等についてもあ

る程度の収入も見込めるので、普通車が値上がりしたのだから大

型車も千円のところ１，５００円でも２千円になるのかなという

ふうに思っていました。土日祝日に観光客に来ていただくから、

余り値上げはしたくないという声が市役所に入ったのかなと思っ

て説明を聞いていたのですが、これから観光で人にたくさん来て

いただこうとするからあまり値上げするのはどうかとも思います

が、やはり城跡地内のいろんな整備は必要となりますし、負担も

かかってくるのではないかなと思いますので、今後検討していた

だければと思います。 

大西副委員長    足立委員からもお話がありましたけれども、私もそう思います。

普通車は料金が倍に変更されますので、大型バスを同様に倍にす

べきとは言いませんけども、１，５００円ぐらいは妥当ではない

かと思います。それと中型車についてはどのようにするのでしょ

うか。また、指定管理者の話を伺ったところ、観光バスで日帰り

の旅行に行かれる市民の方が集合場所にして、駐車されることが

よくあるとお伺いしました。土日祝日の料金が改定されれば、そ

ういった市民の方の対応をどうしたらいいのか悩んでおられまし

た。そのあたりの考え方について教えて下さい。 

まちづくり部      現行制度では、普通車５．５メートル以下のものという規

定はなかったのですが、今回の改正で、５．５メートル以下のも

のは普通車、５．５メートル以上のものは大型車という区分に変

更しております。あともう 1 点の市民がこの駐車場に集合し、そ
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こから観光バスに乗換えられるという話ですが、土日祝日に駐車

される方であれば、市民、観光客による区分はしておりません。

区分せずに、一律土日祝日の駐車であれば普通車は４００円とい

う形に規定しております。 

大西副委員長    料金が変更になれば、指定管理者にも情報提供を行い、スムー

ズな運営になるようにお願いしたいと思います。南新町駐車場に

設置される料金ボックスの件ですが、良い面、悪い面もあろうか

と思います。ボックスに気づかず、そのまま駐車される方もある

のではないかと思います。ゲート式の導入は確かに高くつくと思

いますが、利用頻度等の状況を確認しながら今後の検討をいただ

けたらなと思うところです。 

まちづくり部      今言われましたように、ゲート式にするには改修費用が高

くなります。この４月から市営駐車場として運営していく中で、

今後の収支等を見ながら採算があるということであれば、ゲート

式に改修するかどうかについて検討はさせていただきたいと思い

ます。 

園田委員      南新町駐車場に料金ボックスを設置するということなのですけ

れども、本篠山を駐車場として大きなイベント時に利用する際は、

そこに警備員を配置し料金をいただいていたというように思いま

す。南新町駐車場も、普段はあまり車が停車されていないと思う

のですけれども、何かイベントがあるときなんかは警備員を配置

していただいて、料金回収していただくようなこともしていただ

いたらいいのではないかと思ったりします。この駐車場以外にも

料金ボックスで運営している駐車場がありますが、なかなか料金

ボックスが目につかない方もいらっしゃると思いますので、その

辺の料金ボックスの配置場所、周知等もしていくことも考えてい

くのもいいのかなと思ったりしますので、また検討よろしくお願

いいたします。 

森本委員      本篠山の駐車場で大型車の１０台のスペースがとってあったと

思いますが、コロナ感染症がおさまり以前のように観光バスが沢

山来ていただけるようになれば、三の丸西駐車場だけで大型車を

収容し切れないのではないでしょうか。収容出来ないのを理由に、

道路の空きのある場所に大型車が待機するような状況につながる

のではないでしょうか。行政として、観光の皆さん方観光バスで
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来てください、観光バスの駐車場はここにありますというような

ことを示しておく必要があると思うのですが、どのように考えて

いるのでしょうか。 

まちづくり部      大型車の駐車場につきましては、所管部署ではないのです

けれど、総合庁舎跡地と木材市場跡地に観光駐車場という位置づ

けで整備されています。そちらへの誘導等が必要ではないかとい

う件については、観光担当部署と調整させていただきたいと思い

ます。 

森本委員      そうあるべきだと思っていますが、残念ながら木材市場の前の

通りを通ったときに、今まで観光バスが停車されているのを見た

ことがありません。観光バスをここへ駐車してくださいという看

板もなければ、一般の観光客が乗られている車が駐車されている

ことも、秋の繁忙期でもほとんどないような状態となっています。 

本篠山の駐車場を閉めたのであれば、担当部署が違うとしても、

横の連携をとって、市として駐車場確保をしっかりしていますと

いうような形を示していただきたいと思います。 

まちづくり部      本市は観光都市を目指していますので、観光客の乗降の関

係では、城跡内の三の丸西の駐車場が 1 番いいと思います。三の

丸広場自体をイベントで使うか使わないかにもよると思います

が、三の丸西駐車場に大型車両が入り切らないようなときは、三

の丸広場も同条件で駐車料金を取るような形になりますので、三

ノ丸広場の管理部署の管財契約課と指定管理者で調整を図りなが

ら行います。 

 

 

■日程第２ 議案第８号 丹波篠山市農業集落排水施設及びコミュニティ・プラント

排水施設条例等の一部を改正する条例 

 

【主な説明】 

上下水道部 別紙により説明 

 

【主な質疑】 

森本委員      1 点確認をしておきたいのですが、新規加入金について今年の

４月１日から来年の３月３１日までは、統合される地区について
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は今までの新規加入金を適用する。経過措置が終了すれば、新規

加入金は西紀中央処理区の新規加入金を適用するということでよ

かったでしょうか。 

上下水道部      １年間は猶予期間を設け、令和５年４月 1 日からは、西紀中

央処理区の新規加入金を適用します。 

上下水道部      統合先の西紀中央処理区の新規加入金が変更箇所ではないた

め、新旧対照表には記載していませんが、本体の条例には、西紀

中央処理区新規加入金４０万 9千円としています。 

大西副委員長    西紀中地区を廃止して、西紀中央処理区へ統合されるというこ

とで、本会議の際にも質問があり、用途廃止後の施設の活用につ

いて地元自治会の意見を聞いている段階であると聞きましたが、

どういう流れでその活用の仕方を相談されているのか、今考えて

おられるところでおつなぎをいただきたいと思います。 

上下水道部      地元には投げかけさせてもらっていますが、具体的な活用の

方法については決まっていません。市では、処理施設には地下槽

がありますので、非常時など一時的に汚水の貯留槽などに活用し

て、建屋については防災資機材の倉庫として活用を予定していま

すが地元と話をしていきたいと思っています。 

 

■表決 

議案第７号 丹波篠山市営駐車場条例の一部を改正する条例 

議案第８号 丹波篠山市農業集落排水施設及びコミュニティ・プラント排水施設

条例等の一部を改正する条例 

 

―討論なし・全員賛成で可決― 

 

栗山委員長  委員会の審査報告については、委員長に一任願いたい。 

―異議なし― 

 

■議員協議 

栗山委員長    それでは、本日の審査での質疑や議員協議の内容、並びに審査結

果をもって、第１２２回弥生会議最終日に委員会の最終報告を行い

たい。最後にその報告にあたって、報告すべき事項等、意見はない

か。 
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意見無 

 

栗山委員長     委員会の審査報告については、委員長に一任いただきたいが、

異議はないか。   

                 異議なし 

 

大西副委員長 あいさつ 

 

閉会     １５：０３ 

 


